



FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

**Document B**

Rapport d'activité 2012 - 2013

---

**Assemblée des Délégués**

---

Yverdon-les-Bains

28 juin 2013



FÉDÉRATION SUISSE DE TCHOUKBALL

# Rapport d'activité

Saison 2012 - 2013

Le comité exécutif de la FSTB s'est réuni à 5 reprises durant la saison.

Outre ces réunions, de nombreuses sessions de travail ont été organisées au sein des secteurs et le comité a pris bon nombre de décisions par forum interne, courriels, téléphones, etc.

Une conférence des présidents a été organisée par le comité. Celle-ci a eu lieu le 2 février 2013 à Yverdon-les-Bains.

---

## David Sandoz

Président

### Représentation FSTB

#### Être la personne de contact FSTB

#### Faire un lien entre les personnes externes et internes

#### Répondre aux demandes et attentes des parties prenantes

La représentation FSTB a été faite au mieux possible en essayant d'être le plus réactif possible et de répondre à toutes les demandes. Peu de contact ont été établis avec les autorités, autre institutions ou avec les VIP. Le besoin ne s'est pas fait ressentir, bien qu'il serait de bon augure de garder de bons contacts.

### Coordination

#### Maintenir le lien entre les différents membres du comité

Le comité fonctionne bien et s'entend bien. Les réunions du comité ont toujours été très constructives et nous ont permis de bien avancer.

#### Œuvrer au bon déroulement des activités réalisées par les autres secteurs

Tous les secteurs ont été surveillés, proportionnellement à leur besoin d'attention, certains étant moins autonome que d'autres.

### **Remettre en place un cours de gestion de club si besoin est**

Les clubs ont été sondés sur leur besoin d'organisation d'un cours de gestion de club durant la saison. Trois clubs ont répondu pour une demi-douzaine de participants potentiels, ce qui n'était pas suffisant. Le cours n'a donc pas été organisé.

### **Former le conseil consultatif**

De février à avril 2013, des personnes ont été contactées pour former le conseil consultatif. Mathieu Carnal, Maxime Donzé, Michel Favre, Erika Mesmer et Timothée Pages en sont les premiers membres. Aucune tâche ne lui a encore été assignée. Mais sa mise à profit fera l'objet du programme d'activité de la saison prochaine.

### **Continuer le travail de traduction commencé en fin de saison passée**

Les statuts ont été traduits ainsi que le règlement du championnat. Une commission traduction a été mise en place avec Patrik Knechtle à sa tête. Malheureusement, parmi les personnes que nous avons en contact et qui nous traduisent des textes de temps en à autre, peu ont rejoint la commission, par manque de motivation ou de temps.

## **Relations internationales**

### **Continuer à développer, entretenir et améliorer un réseau de contents au niveau international**

Des contacts réguliers sont établis avec la FITB, notamment à cause des championnats du monde juniors qui auront lieu cet été à Taiwan.

Des e-mails ont aussi été échangés avec quelques fédérations nationales d'Europe qui en sont à leurs débuts (France, Allemagne, Belgique, République Tchèque), et nous demandent conseils sur divers points.

De nombreuses discussions ont aussi eu lieu avec de nombreuses fédérations nationales d'Europe autour de la création d'une fédération européenne.

### **Suivre l'évolution des discussions sur la mise en place d'une Fédération Européenne**

Comme dit précédemment, de nombreuses discussions ont eu lieu autour de la création d'une Fédération Européenne. Cela s'est notamment beaucoup activé à la fin de l'année civile où des e-mails ont commencé à s'échanger par rapport à la European Winners' Cup (EWC) 2013 qui n'avait toujours pas de lieu défini. En parallèle à la résolution de ce problème, les discussions sur la création d'une fédération européenne ont repris et une réunion a eu lieu à Leeds (UK), le 23 février 2013 lors de l'EWC. Malheureusement, aucun des Suisses sur place et potentiellement concerné n'a pu se libérer pour prendre part à cette réunion. Le président de la FSTB a pu la suivre depuis la Suisse par messagerie instantanée. Cette réunion a permis de lancer les premières bases d'une fédération européenne. Une deuxième réunion a ensuite eu lieu lors du Rimini Beach Tchoukball Festival, le 3 mai 2013.

Suite à ces réunions et discussions, plusieurs décisions ont été prises.

- L'association s'appellera « European Tchoukball Federation ».
- Elle sera créée au sens des articles 60 ss Code Civil Suisse.
- L'assemblée générale constitutive aura lieu lors des Championnats d'Europe de Tchoukball 2014, en Allemagne.
- Un concours sera mis en place pour définir le logo de l'association.

## **Communication**

### **Informers les clubs des communications officielles**

Toute information qui devait être transmise aux clubs l'a été dans les plus brefs délais.

### **S'occuper de la gestion générale de l'agenda**

Les événements ont bien été gérés. Des erreurs ont parfois été signalées, mais rapidement corrigées.

## **Commission photo/vidéo**

La commission ne s'est à nouveau pas réunie cette saison par manque de temps du responsable. Aucune action spéciale n'a été faite.

### **Poursuivre la couverture des événements tchoukballistiques importants**

Des photos de tournois, de matchs de championnat et des deux journées de la coupe suisse ont été publiées sur Phototchouk. Le nombre de matchs de championnat couverts a quelque peu diminué par manque de temps du responsable de la commission pour relancer les photographes.

### **Créer une application pour les photographes de Phototchouk**

Le développement de l'application a bien avancé mais nécessite encore des améliorations avant sa distribution.

## **Site Internet**

### **Maintenir le site Internet en état et assurer une résolution rapide des problèmes**

Les divers bugs reportés ont été corrigés rapidement.

### **Maintenir à jour la liste des membres FSTB**

Un nouveau système de gestion des membres a été mis en place. Tout est géré directement sur le site de la FSTB où les clubs peuvent se connecter et mettre à jour la liste des membres de leur club. Le nouveau système a été très bien accueilli par les clubs, mais comme toute première version, il y a encore des améliorations à apporter.

## **tchouk<sup>up</sup>**

### **Publier trois éditions du tchouk<sup>up</sup>**

Deux numéros sont actuellement parus, le troisième le sera en fin juillet. Le nombre d'exemplaires est passé de 1400 à 1300. Le nombre d'exemplaires en stock et donc disponible pour la promotion est ainsi bien réduit, mais cela permet de diminuer les coûts et de se tenir au mieux au budget.

### **Faire en sorte que le responsable devienne le plus indépendant possible**

Aucune amélioration de ce côté là dû a une activité professionnelle élevée du responsable. C'est d'ailleurs la raison pour laquelle il quitte son poste dès la saison prochaine. Nous lui sommes reconnaissant pour le travail qu'il a tout de même accompli durant ces trois saisons. Merci Claudio Podda !

### **Avoir de plus en plus d'articles traduits en Allemand**

Le nombre d'articles traduits en allemand n'a pas vraiment visiblement augmenter. Les traductions prennent du temps et nous sommes aussi limiter en place dans le journal. De plus, certains délais non-respectés ne nous permettent pas de traduire certains articles. Néanmoins nous n'avons en tout cas pas diminué le nombre de traductions. Nous nous sommes rendu compte de la difficulté de la tâche mais nous allons continuer à essayer de traduire plus d'articles.

### **Continuer de faire participer les rédacteurs d'horizons divers**

Comme on peut le voir dans l'impressum de chaque numéro à la dernière page, beaucoup de monde externe à la rédaction contribue au tchouk<sup>up</sup> et nous les en remercions encore une fois.

## **Commission de la branche J+S**

### **Participer à la réunion annuelle de la commission**

La réunion a eu lieu le 24 novembre 2012 à Couvet. Il a été essentiellement discuté des nouveautés J+S, du tchoukball féminin et du tchoukball en suisse allemande. Un travail d'analyse sur les moyens de développer le tchoukball féminin doit être fait et une réflexion sur une stratégie de développement en Suisse allemande va être effectuée en réunissant les personnes concernées. La cheffe de sport J+S Tchoukball, Muriel Sommer Vorpe souhaitant dynamiser un peu plus la commission, a décidé de la réunir une deuxième fois par année. Elle aura lieu le 8 juin 2013 et permettra de constater l'évolution des tâches distribuées et de définir les prochaines actions.

---

## **Thibaut Collioud**

### **Vice-président**

#### **Promotion et développement**

##### **Mettre sur pied un cours de formation continue pour la HEP/BEJUNE**

L'offre de cours de formation continue étaient complète pour cette année. Le projet est remis sur pied pour 2014.

##### **Continuer le développement du projet Visi'Tchouk**

L'enquête envoyée au clubs à été "étudiée". Un plan d'action sera présenté au comité lors du début de saison 2013/2014.

#### **Commission sélections nationales**

##### **Assurer la bonne intégration de la catégorie M18 dans le cadre national**

L'intégration c'est bien passée, un bilan (évaluation) plus complet sera effectué en fin de saison prochaine, avec les acteurs concernés.

##### **Redéfinir l'ensemble des lignes directrices**

Les lignes directrices n'ont pas été redéfinies. Mais plusieurs idées et point d'amélioration ont été émises par les sélectionneurs.

##### **Améliorer la communication entre la FSTB et les joueurs**

Il y a une amélioration, mais cela reste toujours un point à améliorer au fil des saisons.

##### **Maintenir des entraînements de qualité**

Les entraînements sont toujours de bonnes qualités et ceci malgré le manque de compétition en fin de saison ces deux dernières années.

---

## **Lionel Cendre**

### **Membre du comité**

#### **Commission compétitions FSTB**

##### **Utiliser le système sur [technique.tchoukball.ch](http://technique.tchoukball.ch) pour que les arbitres puissent voir leurs points en cours de saisons**

Le site a été parfaitement utilisé.

**Organiser au minimum deux réunions de la commission compétition**

Une grosse réunion a été organisée pour la réorganisation du règlement du championnat. La commission a également beaucoup discuté par e-mail.

**S'assurer que l'intégration des équipes suisses allemandes en ligue B se passe bien**

Le club de Winterthur nous a paru très motivé mais n'a pas assumé un nombre suffisant de joueurs pour toute la saison (forfait au deuxième tour). Berne s'est très bien intégré.

**Commission arbitrage****Rester en contact avec la commission d'arbitrage gérée par Alain Collioud**

Nous sommes toujours en contact.

**Organiser des cours d'arbitre I et IV**

Un cours d'arbitre I a été organisé et s'est bien déroulé. Le cours d'arbitre IV aurait été organisé le même jour qu'un entraînement des équipes nationales ce qui a empêché plusieurs joueurs d'y participer. Il a ainsi dû être annulé par manque de participants.

**Soutenir les clubs dans la mise en place de cours d'arbitre juniors internes**

Un gros cours d'arbitre junior a été organisé avec le club de Genève lors des Geneva Indoors 2012.

**Donner la possibilité aux arbitres III de participer au cours d'arbitre IV en tant que formation continue (sans examen ou visionnement)**

Le cours d'arbitre IV qui devait avoir lieu était aussi ouvert aux arbitres III.

**Encourager l'intervision entre arbitres afin que ceux-ci reçoivent un feed-back sur leur arbitrage**

Ce point sera clairement expliqué lors des prochains cours d'arbitre.

**Proposer un cours en allemand pour les clubs suisses-allemands**

Le cours a été dispensé par Erika Mesmer à Zurich, mais a eu très faible taux de participation.

---

## **Nathania Merchant**

### **Membre du comité**

#### **Commission juniors**

##### **Sonder les attentes et les besoins pour cette classe d'âge**

Peu d'attentes suite au sondage 2011 mis a part l'intérêt pour un camp mais qui dans le résultat pratique n'attire finalement que peu de candidats.

##### **Mettre en place un camp juniors**

Camp junior annulé dans le cadre FSTB vu le peu de candidats, (12) qui se joindront au camp organisé par Genève.

#### **Cellules Espoirs**

##### **Maintenir un entraînement de qualité**

Les entraînements se sont donnés dans un bon cadre et les entraîneurs ont fait un excellent travail.

##### **Garder une stabilité dans la fréquentation aux entraînements**

La motivation des joueurs à se préparer aux championnats du monde a fait que la fréquentation aux entraînements a été très bonne cette saison.

##### **Responsabiliser les clubs quant à la participation de leurs joueurs**

C'est à travers le contact personnel (de vive voix ou par email) avec des entraîneurs de clubs que l'encouragement à la participation s'est faite.

##### **Participer à quelques tournois nationaux**

Les Cellules Espoirs ont participé au tournoi de La Chaux-de-Fonds, aux Geneva Indoors, et au tournoi de Nyon.

---

## **Samantha Urbina**

### **Membre du comité**

#### **Commission sponsoring**

##### **Mettre sur pied une structure de sponsoring solide**

Les divers tâches ont été attribué aux différentes personnes de la commission. Il reste maintenant la création des dossiers de sponsoring dans les différents domaines.

### **Créer un dossier de sponsoring complet**

Le nouveau dossier sera terminé pour l'Assemblée des Délégués. De nouvelles propositions pour d'éventuels partenaires ont été également créées.

### **Avancer dans les différents projets en cours**

Un nouveau contrat a été établi avec Tchoukball Promotion et sera bientôt signé. Nous avons toujours beaucoup de peine à joindre notre sponsor CSRbusiness afin de renouveler le contrat. Mais nous continuerons d'essayer de les contacter jusqu'à avoir une réponse définitive.

---

## **Alain Vorpe**

### **Membre du comité**

### **Comptabilité**

Cette année a été une année d'ajustement familiale et par conséquent, j'ai consacré moins de temps à la FSTB que prévu. Je n'ai pas réussi à tenir tous les engagements énoncés dans le programme d'activité mais je garantis que la gestion courante et le partenariat avec la fiduciaire ont été assurés de manière régulière.

### **Assurer la gestion courante en collaboration avec la fiduciaire**

Avec les années et l'expérience, nous arrivons à trouver un rythme de fonctionnement qui évite les gros coups de stress et les nuits blanches. Le travail de collaboration avec la fiduciaire est très bon et il permet progressivement de mettre de l'ordre dans la comptabilité. Cette année, les décomptes et les copies de pièces ont été transmises de manière très régulière. Nous avons effectué des pointages intermédiaires pour vérifier les écritures. Le 10 mai, nous nous sommes rencontrés pour effectuer la préparation de la vérification des comptes qui s'est tenue le 22 mai à Lausanne.

### **Assurer les transactions selon le règlement financier**

Je remercie toutes les personnes et les clubs qui jouent le jeu en respectant les délais de paiements. Cela facilite énormément la tâche et évite de perdre du temps et de l'énergie. Au niveau des anciennes « casseroles » constituées par Ferrara et Traiskirchen, après plusieurs rappels et avertissements de suspension, nous avons reçu le paiement de deux personnes. Il reste, à ce jour, 1 personne qui ne s'est toujours pas acquittée des sommes dues et qui sont temporairement suspendues des activités FSTB. Au niveau des factures, j'ai effectué les paiements dans les délais ce qui a évité les rappels et les éventuels frais administratifs supplémentaires. Je pense que l'image de la FSTB en sort grandie.

### **Assurer le respect du budget**

C'est un exercice très difficile mais nous faisons au mieux. J'adresse mes remerciements à l'ensemble des membres du comité pour la « vision économe » qu'ils mettent en place depuis quelques

années. Je souhaite sensibiliser les clubs et les personnes sur les frais occasionnés par les versements au guichet de poste. Ce sont certes des montants a priori faibles mais au terme de l'exercice, ils ne sont pas négligeables et représentent des charges qui pourraient être fortement réduites. J'encourage donc les clubs et les personnes des sélections à effectuer leurs paiements par virement.

### **Assurer la continuité dans le court, moyen et long terme**

Je pensais mettre en place cette année le cahier des charges et l'échéancier comptable mais le temps m'a manqué. Je remets cette tâche pour l'exercice prochain. Je vous rappelle aussi que je me présente pour mon dernier mandat de deux ans et que dans ce délai, il faut trouver une personne qui accepte de reprendre ce poste.

### **Mettre en place un outil pour le suivi des débiteurs**

Un merci particulier à David qui a mis en place des « outils partagés » qui permettent de travailler sur des listes identiques et « à jour ». Avec ces nouveaux outils (encaissement des cotisations de clubs, listes des membres des cadres nationaux, suivi des versements), nous avons réussi à encaisser presque la totalité des montants dans les délais. A ce jour, il reste encore 2 personnes des sélections masculines qui doivent s'acquitter de leurs cotisations pour la saison 2012-2013. Pour la période 2011-2012, il y a 1 joueur chez les M18 et 9 personnes dans les sélections (hommes et femmes). Ce dernier chiffre relativement élevé est lié à une erreur de communication.

### **Régler la situation des créanciers et des « Ducroires »**

A ce jour, il reste des points en suspens par rapport à d'anciens exercices, mais ils seront traités au cours du prochain exercice avec la commission financière. Lors de la réunion avec la fiduciaire, nous avons pris la décision de passer quelques montants en produits et charges exceptionnels. Ces montants datent de plusieurs années et représentent pour une partie des sommes minimales ou alors des montants de défraitements non versés car les personnes n'ont pas donné de coordonnées postales ou bancaires malgré les demandes répétées. J'espère pouvoir présenter à la prochaine Assemblée des Délégués une décision concernant les « Ducroires » qui datent de plusieurs années et qu'il devient utopiste d'encaisser.

### **Activer la commission financière**

Je n'ai pas eu l'occasion de regrouper les membres de cette commission sur cette période par manque de disponibilité et d'organisation. Elle n'a donc pas pu remplir les tâches qui lui sont attribuées et prendre les décisions sur les anciennes situations.

---

## **Sans responsable**

### **Service de presse**

#### **Assurer une information régulière des médias**

Comme il fallait s'y attendre très peu de travail a été fait dans ce domaine. Durant cette saison, un communiqué de presse a été fait pour annoncer la participation de trois équipes suisses aux WYTC 2013.